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SINOPSE DE REUNIÃO  

 

 

“Reunião do Grupo de Trabalho para Revisão dos Mecanismos e Valores de 

Cobrança (GT Cobrança)” 

 

Documento convocatório: Ofício CBHLSJ n.º 10/2023 de 10 de fevereiro de 2023 

Data: 16/02/2023      

Hora: 10h 
Local: Videoconferência (plataforma JitsiMeet) 

Presentes:  

 

Membros: Leonardo Rosa (Prefeitura Municipal de São Pedro da Aldeia); Caroline Fernandes 

(CAJ); Roberta Neves (Prefeitura Municipal de Cabo Frio).  

 

Convidados: Leonardo Nascimento (CILSJ); Jéssica Berbat (CISLJ); Samara Miranda 

(CISLJ); Thaisa Azevedo (Assessoria de Comunicação CILSJ/CBHLSJ); 

Pauta:  

 

1. Aprovação de sinopse de reunião anterior (06/12/2022); 

2. Informes e deliberações sobre o projeto de elaboração de estudos e realização de oficina 

temática sobre a cobrança pelo uso dos recursos hídricos na Região Hidrográfica Lagos 

São João – RH VI; 

4. Assuntos Gerais. 

 

Resumo:  

O Coordenador, Sr. Leonardo Rosa, iniciou a reunião agradecendo a presença de todos. Em 

seguida, abordou o primeiro item de pauta, sobre a aprovação de sinopse de reunião, 

realizada em 06/12/2022, sendo aprovada sem ressalvas. Prosseguiu-se, então, para o segundo 

item de pauta, referente aos informes e deliberações sobre o projeto de elaboração de 

estudos e realização de oficina temática sobre a cobrança pelo uso dos recursos hídricos 

na Região Hidrográfica Lagos São João – RH VI. A Sra. Jéssica Berbat memorou que na 

última reunião do GT Cobrança, realizada em 2022, o escopo foi apresentado e aprovado pelos 

membros e, desde então, foi iniciada sua cotação. Aclarou que houve dificuldades no 

recebimento de propostas comerciais, devido à complexidade e especificidade do tema do 

escopo, o que atrasou o avanço do projeto. Por fim, foram obtidos 3 (três) orçamentos, porém 

todos apresentaram valores muito acima do aprovado pelo CBHLSJ para essa contratação. Com 

base nisso, a situação foi analisada pela equipe do CILSJ e chegou-se numa proposta a ser 

encaminhada ao GT, de desmembrar os produtos previstos no escopo, realizando a licitação 

para contratação dos primeiros 3 (três) produtos previstos no escopo, a saber: Plano de 

Trabalho; Análise Crítica do Instrumento da Cobrança pelo Uso dos Recursos Hídricos; e 

Estudo de levantamento do potencial de ingresso de novos setores usuários para a cobrança na 

RH VI. Então, considerando a cotação realizada, que solicitou a cotação por produto, de modo a 

viabilizar o conhecimento da média de custo para cada um dos produtos previstos no escopo, 
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acreditava-se que seria possível contratar esses itens com o valor aprovado pela Resolução 

CBHLSJ nº 174/2022, de R$ 109.799,53 (cento e nove mil, setecentos e noventa e nove reais e 

cinquenta e três centavos). Esclareceu a importância desse projeto, informando que a cobrança 

pelo uso de recursos hídricos era a fonte dos recursos financeiros que são investidos nas ações 

deliberadas pelo Comitê de Bacia, e que a atualização e revisão desse mecanismo de cobrança 

era uma forma de aumentar a arrecadação do Comitê, principalmente considerando o Produto 3, 

o  Estudo de levantamento do potencial de ingresso de novos setores usuários para a cobrança 

na RH VI, que verificaria os usuários da água da RH VI que, segundo a legislação vigente, 

deveriam ser cobrados e, atualmente, não tem previsão de cobrança. Sem mais, questionou se os 

membros tinham dúvidas ou colocações. O Sr. Leonardo Rosas afirmou reconhecer a 

importância do andamento desse projeto e que não possuía dúvidas acerca do tema, aprovando a 

proposta colocada. Devido a ter sido informada que, atualmente, os representantes da Secretaria 

de Meio Ambiente da Prefeitura de Cabo Frio eram os Srs. Marcos Vargas e Diego Mureb, a 

Sra. Roberta Neves manifestou, via chat, que era representante titular da Prefeitura Municipal 

de Cabo Frio e que a formalização havia sido realizada através de ofício, no dia 30 de 

novembro de 2022. A Sra. Jéssica Berbat desculpou-se pelo equívoco e informou que a 

Delegatária não havia recebido o ofício no e-mail do CBHLSJ e, por isso, não havia realizado a 

atualização. Sendo assim, pediu que a mesma encaminhasse o ofício por e-mail, para que já 

fosse realizada a atualização da representação da instituição. Diante do exposto, o Sr. Leonardo 

Rosa pontuou que não via impedimentos para que a Sra. Roberta Neves participasse das 

votações. Desta forma, a Sra. Roberta Neves também se manifestou de acordo com a aprovação 

das sinopses e da proposta de desmembramento dos produtos da cobrança. A Sra. Caroline 

Fernandes também manifestou-se, via chat, à favor da proposta. Assim, a proposta de contratar 

os 3 (três) primeiros produtos do escopo apresentado na última reunião, nesse primeiro 

momento, foi aprovada por todos os membros presentes. Não havendo mais assuntos a serem 

tratados, o Sr. Leonardo Rosa agradeceu a participação de todos e finalizou a reunião. 

 

Registro Fotográfico: 
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LEONARDO ROSA JACINTO 

Coordenador do GT Cobrança 

CBHLSJ 

 

 

 
       

Relator: Jéssica Berbat 

Elaborado em: 16/02/2023 

Aprovado em: 11/12/2024 

 


